



CHAMBRE DES COMMUNES
HOUSE OF COMMONS
CANADA

DIRECTRICE DES
COMMUNICATIONS
BUREAU DE LA
PRÉSIDENTE

DIRECTOR OF
COMMUNICATIONS
OFFICE OF
THE SPEAKER

FICHE D'INFORMATION

La réhabilitation du carillon de la Tour de la Paix

Ottawa, Ontario – Le 10 février 2022

Le carillon a été inauguré le 1^{er} juillet 1927 lors d'une cérémonie qui a fait l'objet de la première radiodiffusion en direct aux quatre coins du pays. Depuis ce jour, cinq carillonneurs du Dominion du Canada se sont succédé. C'est la D^{re} Andrea McCrady qui occupe ce poste depuis 2008. Parmi les onze carillons du Canada, celui de la Tour de la Paix est le plus souvent joué et est le plus connu.

Plus de cent ans se sont écoulés depuis la reconstruction de l'édifice du Parlement à la suite de l'incendie de 1916. Le passage du temps ayant fait son œuvre, l'édifice a aujourd'hui besoin d'importants travaux de réhabilitation et de réparation. L'édifice du Parlement fait maintenant l'objet d'une réfection complète afin de protéger et de préserver ses riches éléments patrimoniaux ainsi que de moderniser ses systèmes, ses infrastructures et ses services pour répondre aux besoins d'un Parlement du 21^e siècle.

Dans le cadre du [projet de réhabilitation de l'édifice du Parlement](#), l'emblématique Tour de la Paix subira d'importants travaux. Cela signifie que la salle du carillon, où la D^{re} McCrady joue de son instrument de 53 cloches, sera inaccessible jusqu'à l'achèvement des travaux de réhabilitation de la Tour de la Paix, qui visent notamment le renforcement de la structure et la restauration de la maçonnerie. On prévoit également le remplacement des battants de certaines cloches du carillon ainsi que le remplacement du clavier du carillon de la Tour de la Paix par un nouveau clavier qui répond aux normes de la Fédération mondiale du carillon, assorti d'un système de transmission manuelle dans le beffroi. La date exacte de la réinstallation des cloches n'a pas encore été fixée.

À compter de lundi le 14 février, le carillonneur du Dominion donnera une série de récitals prolongés à midi pour célébrer le carillon. Le récital de clôture du carillon aura lieu le 18 février.

| Date | Temps | Récital |
|--------------------|----------------------|---------------------------------|
| Le 14 février 2022 | De 12 h à 13 h 00 HE | Saint-Valentin |
| Le 15 février 2022 | De 12 h à 13 h 00 HE | Jour du drapeau |
| Le 16 février 2022 | De 12 h à 13 h 00 HE | Dans les cordes |

Le 17 février 2022 De 12 h à 13 h 00 HE [Légendes urbaines](#)

Le 18 février 2022 De 12 h à 13 h 00 HE [Récital de fermeture](#)

On peut écouter les récitals sur place ou en se branchant à la [diffusion audio en direct](#). Comme ces prestations sont offertes en direct, la diffusion en continu n'est possible que lorsqu'un récital est prévu.

Après le récital de clôture du 18 février, la D^{re} McCrady continuera de travailler dans son bureau de l'édifice de l'Est où elle consacrera son temps à l'enseignement, la promotion de l'étude du carillon et la recherche et l'adaptation d'œuvres contemporaines et historiques pour le carillon. La D^{re} McCrady agira également à titre de conseillère technique pour l'équipe qui restaurera les cloches du carillon.

Faits saillants sur le carillon de la Tour de la Paix

- Le carillon a été inauguré le 1^{er} juillet 1927 lors d'une cérémonie qui a fait l'objet de la première radiodiffusion en direct aux quatre coins du pays.
- Depuis 1927, cinq carillonneurs du Dominion du Canada se sont succédé. C'est la D^{re} Andrea McCrady qui occupe ce poste depuis 2008.
- Parmi les onze carillons du Canada, celui de la Tour de la Paix est le plus souvent joué et est le plus connu.

Ressources

[L'histoire du carillon](#)

[Les carillonneurs du Dominion du Canada](#)

Pour plus de renseignements :

Heather Bradley
Directrice des communications
Bureau de la présidence de la Chambre des communes
613-995-7882
heather.bradley@parl.gc.ca

[Suivez-nous](#)

